

LA UE DESTINA 997 MILLONES DEL FONDO REGIONAL A CANARIAS

» BRUSELAS VOLCARÁ SUS RECURSOS EN PROYECTOS SOBRE EL CONOCIMIENTO

Canarias va a disponer de 997,7 millones de euros en el período presupuestario 2014-2020 con cargo al Fondo Regional Europeo (Feder). A diferencia del septenio anterior, las inversiones ya no se dirigirán tanto a grandes infraestructuras si no a consolidar un nuevo modelo de desarrollo basado en «menos cemento y más conocimientos».

EFE / SANTA CRUZ DE TENERIFE

Así definió Jordi Torrebada, jefe adjunto de la Unidad de España de la Comisión Europea, la nueva filosofía inversora de los fondos europeos en este período, en el que el grueso de los recursos se destinarán a investigación, desarrollo e innovación; tecnologías de la información; competitividad de las pymes; internacionalización de la economía; y fomento de las energías renovables.

Torrebada participó junto a Anatolio Alonso, subdirector general de gestión del Feder del Ministerio de Hacienda, y Rosa Dávila, consejera de Hacienda del Gobierno de Canarias, en el acto de presentación del Programa Operativo Feder Canarias 2014-2020, en el que junto a los 997,7 millones que aporta la Unión Europea se suman aportaciones del Estado y de la Comunidad Autónoma hasta un total de 1.173,7 millones.

La definición de las inversiones se ha ajustado a la estrategia de desarrollo de Canarias para conseguir una evolución sostenible de la economía y del empleo, explicó Rosa Dávila. La consejera dijo que de los 1.173 millones de euros de inversión pública total, 846 serán gestionados por la Comunidad Autónoma a través de sus presupuestos y 327 millones por la Administración General del Estado en sus programas plurirregionales. Los fondos contribuirán al crecimiento econó-



Programación. Rosa Dávila, consejera de Hacienda, ayer durante la rueda de prensa.

mico, la generación de empleo, el aumento de la productividad, la mejora de la cohesión social y la convergencia real con Europa.

La ayuda comunitaria de 997,7 millones de euros se destinará principalmente a la mejora de la

competitividad de las pymes, a apoyar acciones para favorecer el paso hacia una economía baja en carbono, al desarrollo de los sistemas de transporte sostenibles, a la investigación, el desarrollo y la innovación y a las tec-

nologías de la información.

También hay actuaciones previstas para la adaptación al cambio climático y la prevención y gestión de riesgos, así como inversiones en infraestructuras sociales, sanitarias y educativas.

LÍNEAS

RESPALDO A LA LEJANÍA

Uno de los ejes prioritarios del programa Feder para Canarias, del que carecen el resto de comunidades autónomas, está dotado con 484 millones de euros y se destinará a compensar los costes adicionales del Archipiélago asociados a su condición de región ultraperiférica. Además, la consejera Rosa Dávila especificó que las ayudas a las pequeñas y medianas empresas ascienden a 38,2 millones, para equipamiento e infraestructuras públicas de I+D se destinarán 42 millones y a proyectos relacionados las tecnologías de la información en educación y en la administración autonómica se asignan 52,8 millones. También habrá 61,3 millones de euros para promoción turística.

El PP acusa a Morales de «aislar» a Gran Canaria

» El presidente aplaude el rechazo al ITE de los alcaldes

CANARIAS7/LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

El Grupo Popular en el Cabildo de Gran Canaria acusó ayer al presidente de la corporación insular, Antonio Morales, de «dejar aislada y arrinconada» a la isla al no asistir a la reunión de la Federación Canaria de Islas (Fecai) celebrada el jueves. En ella se debatió el reparto de los 160 millones de euros procedentes del Impuesto General sobre el Tráfico de Empresas (ITE) cedidos por el Estado, indica el PP en un comunicado.

«Cualquier presidente de una institución tiene que tener la virtud de saber influir y llegar a acuerdos ventajosos con otros organismos en beneficio de sus ciudadanos, y para eso tiene que tener capacidad para persuadir y negociar», afirmó el portavoz del Grupo Popular, Felipe Afonso El Jaber. «La obligación del presidente del Cabildo es asistir a todas aquellas reuniones y foros en los que se debatan asuntos de especial trascendencia para la Isla e intentar, por difícil que sea, alcanzar acuerdos en beneficio del interés general de Gran Canaria, y no quedarse totalmente aislado frente al resto de cabildos e islas, un error estratégico que no puede conducir a nada bueno», añadió el dirigente del PP.

Por ello, el grupo popular exigió a Antonio Morales «que cumpla con sus obligaciones y actúe con más habilidad y acierto» a la hora de negociar una distribución justa y equitativa del ITE entre todos los canarios, tal y como se aprobó por unanimidad de todas las fuerzas políticas, salvo CC, en el último pleno del Cabildo, «y eso pasa por asistir a las reuniones donde se deciden las cosas».

Por su parte, el presidente del Cabildo de Gran Canaria, Antonio Morales, cree que el apoyo de los alcaldes al reparto del ITE según el REF es «lo más lógico y razonable porque es el criterio que beneficia a todas las Islas».

Morales respondió al presidente de la Fecai que «para dar lecciones de democracia hay que serlo, y no defender la triple paridad como si fuera el paradigma».



Avance. Cristóbal Montoro, ministro de Hacienda, ayer.

El Consejo de Ministros aprueba el reglamento del REF fiscal

El Consejo de Ministros aprobó ayer un real decreto por el que se modifica el reglamento del Régimen Económico-Fiscal (REF) canario.

El nuevo REF canario, que fue aprobado mediante el real decreto-ley 15/2014, entró en vigor el pasado 1 de enero para el período 2015-2020,

con el visto bueno de la Comisión Europea, e incluye fuertes incentivos fiscales orientados hacia la creación de empleo y la diversificación productiva de la estructura económica canaria, destaca el Ejecutivo español en un comunicado.

La norma aclara, entre otros asuntos, cómo

materializar la Reserva de Inversiones Canaria (RIC) y detalla las reglas para el seguimiento de las ayudas concedidas, aspectos que mejorarán la seguridad jurídica del REF.

Además, se incorporan las reglas de control y seguimiento de las ayudas estatales incluidas en el REF.